

occasion !” Lisez ce Décret et vous verrez que Rome avait principalement en vue les Ecoles de Médecine et de Droit existant alors à Montréal, et, que tout en leur refusant l'affiliation à Laval, elle voulait venir à leur secours par le projet de sa succursale, *sans toutefois déroger en rien à la Charte, pour les empêcher de continuer à rester affiliées à des Universités Protestantes.*

Les personnes mentionnées dans ce Décret et chargées spécialement de travailler dans ce but ont-elles rempli leur mandat ? Où sont les coupables ? Ce ne sont certes pas les Professeurs de l'Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal qui en ont appelé d'abord aux autorités religieuses et puis forcément aux autorités civiles pour l'exécution de la Bulle, du Décret et de la Charte. Ces M.M. en ont prévenu le Recteur de l'Université disant “ *qu'ils garderaient le statu quo jusqu'à ce que Rome eut décidé la question, promettant d'avance de se soumettre à sa décision.*”

Comment a-t-on répondu à ces justes réclamations et ces bonnes dispositions ? En faisant tout ce qui était possible pour détruire l'Ecole, la supplanter et y substituer la succursale ! A cette Ecole qui demandait d'abord son affiliation à Laval, cette Université catholique canadienne-française a toujours répondu par un refus. Quand l'Ecole ou plutôt les autorités religieuses ont cherché, à Rome, à obtenir une Université Catholique indépendante pour Montréal, Laval s'y est encore opposée. Est-ce en lui refusant ainsi l'affiliation, en empêchant ensuite une Université Catholique d'être érigée à Montréal, en éliminant enfin l'Ecole de Médecine de sa succursale que Laval et ses soutiens cherchèrent à empêcher l'Ecole de Médecine de continuer à rester affiliée à une Université Protestante ?

Quel avantage au reste, (si les choses devaient rester ce qu'elles sont actuellement), quel avantage donnerait Laval à Montréal ? Aucun ! absolument aucun ! D'abord toutes les dépenses de ce simulacre d'Université doivent être payées par le diocèse de Montréal et par lui seul ; celui-ci doit